
O Espírito Santo Enche os Crentes
Pastor Chris Sicks

Atos 2:1-21

Sermão para 2 de julho de 2023

Hoje estamos continuando nossa série de sermões através do livro de Atos.

Ouvimos anteriormente uma leitura das escrituras de Gênesis 11, onde Deus acabou com a rebelião de seres humanos orgulhosos.

Ele os fez falar línguas diferentes e os espalhou por todo o planeta.

Mas Deus também tinha um plano para reunir a humanidade em Jesus, e é sobre isso que trata a passagem bíblica de hoje.

Veremos no texto de hoje que representantes de muitas nações se reuniram em Jerusalém para celebrar o Pentecostes.

Jesus escolheu aquele feriado para enviar o Espírito Santo, para encher os membros de Sua igreja com Sua presença.

Então Seu povo começou a contar a diversos grupos de pessoas as boas novas sobre Jesus e o caminho da salvação.

Pentecostes foi verdadeiramente o lançamento da propagação global do evangelho.

Vamos olhar juntos agora para Atos 2:1-21.

1 Chegando o dia de Pentecostes, estavam todos reunidos no mesmo lugar.

2 De repente, veio do céu um som, como de um vento forte, e encheu toda a casa onde eles estavam sentados.

3 Eles viram o que pareciam ser línguas de fogo que se separaram e pousaram sobre cada um deles.

4 Todos ficaram cheios do Espírito Santo e começaram a falar em outras línguas, conforme o Espírito os capacitava.

5 Ora, estavam em Jerusalém judeus tementes a Deus, vindos de todas as nações debaixo do céu.

6Ao ouvirem este som, ajuntou-se uma multidão em confusão, porque cada um ouvia ser falado a sua própria língua.

7 Totalmente surpresos, eles perguntaram:

“Não são galileus todos estes que estão falando?

8 Então, como é que cada um de nós os ouve em nossa língua nativa?

9 partos, medos e elamitas;

residentes da Mesopotâmia, Judéia e Capadócia, Ponto e Ásia,

10 Frígia e Panfília, Egito e partes da Líbia perto de Cirene; visitantes de Roma

11 (tanto judeus como convertidos ao judaísmo); cretenses e árabes -

nós os ouvimos declarando as maravilhas de Deus em nossas próprias línguas!”

12 Espantados e perplexos, eles perguntaram uns aos outros: “O que isso significa?”

13 Alguns, porém, caçoavam deles e diziam: “Eles beberam vinho demais”.

14 Então Pedro se levantou com os Onze, levantou a voz e se dirigiu à multidão:

“Companheiros judeus e todos vocês que moram em Jerusalém, deixe-me explicar isso a vocês;

ouça com atenção o que eu digo.

15 Esta gente não está bêbada, como você pensa.

São apenas nove da manhã!

16 Não, isto é o que foi dito pelo profeta Joel:
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17 “‘Nos últimos dias, diz Deus,

Derramarei meu Espírito sobre todas as pessoas.

Teus filhos e filhas profetizarão,

vossos jovens terão visões,

seus velhos terão sonhos.

18 Até sobre os meus servos, tanto homens como mulheres,

derramarei o meu Espírito naqueles dias,

e eles profetizarão.

19 Mostrarei prodígios em cima nos céus

e sinais na terra abaixo,

sangue e fogo e nuvens de fumaça.

20 O sol se transformará em escuridão

e a lua ao sangue

antes da vinda do grande e glorioso dia do Senhor.

21 E todo aquele que chama

em nome do Senhor serão salvos.’”

Leiamos juntos Isaías 40:8:

seca-se a erva, e cai a sua flor, mas a palavra de nosso Deus permanece eternamente.

Por favor, ore comigo.

Deus Pai, nos colocamos em tua presença porque és a fonte da vida e da verdade.

Jesus, nós te adoramos porque você é cheio de misericórdia e amor.

Espírito Santo, por favor abra nossos corações e mentes para sermos transformados pela Palavra de Deus, Amém.

Pentecostes era uma festa judaica celebrada todo verão, 50 dias após o início da Páscoa.

Pentecostes foi uma época movimentada em Jerusalém, quando judeus de todo o mundo vieram para celebrar juntos.

Em Atos 2:5 lemos que:

“Estavam em Jerusalém judeus tementes a Deus de todas as nações debaixo do céu”.

Neste mapa você pode ver de onde as pessoas vieram.

Alguns judeus viviam nesses lugares porque se mudaram para lá voluntariamente.

Muitos outros foram dispersos quando Israel foi derrotado pelos assírios e babilônios.

Mas, quando possível, muitos judeus viajavam para Jerusalém para celebrar o Pentecostes.

Quando os visitantes chegaram para este Pentecostes, eles não sabiam que 120 discípulos de Jesus também estavam lá.

Eles estavam orando e esperando pelo Espírito Santo.

Jesus os fez esperar por 10 dias, até que chegassem milhares de judeus de muitas nações.

E foi quando Deus Pai e Deus Filho enviaram Deus Espírito Santo.

Quando o Espírito chegou, havia vento e fogo.

Veja novamente os versículos 1-2:

1 “Chegando o dia de Pentecostes, estavam todos reunidos no mesmo lugar.

2 De repente, veio do céu um som, como de um vento forte, e encheu toda a casa onde eles estavam sentados”.
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Hebraico, grego e latim eram as principais línguas faladas na região há 2.000 anos.

Em todas essas três línguas, a palavra para “vento” também é usada para “espírito”.

Em hebraico a palavra é RUACH.

Em grego é PNEUMA.

A palavra latina é SPIRITUS.

Se você examinar o Antigo Testamento, frequentemente encontrará essa conexão entre o Espírito Santo e o vento.

O Espírito Santo estava presente no início da criação.

Ouça Gênesis 1:1-2.

1 “No princípio Deus criou o céu e a terra.

2 A terra estava vazia e não tinha forma.

A escuridão cobriu o oceano, e o Espírito de Deus se movia sobre a água.”

O Espírito Santo era o sopro de Deus, movendo-se como um vento sobre a água.

Então, no próximo capítulo, lemos isso em Gênesis 2:7.

7 “Então o Senhor Deus formou o homem do pó da terra e soprou em suas narinas o fôlego da vida, e o homem se tornou um ser vivente.”

O Espírito Santo foi o sopro de Deus que soprou vida em Adão.

Portanto, no capítulo 2 de Atos, Lucas não estava descrevendo um evento meteorológico quando escreveu sobre o vento.

Lucas estava dizendo que o vento era na verdade o Espírito Santo que entrou na sala onde os discípulos estavam orando.

Veja o que Lucas escreveu a seguir, no versículo 3:

3 “Eles viram o que pareciam ser línguas de fogo que se separaram e pousaram sobre cada um deles.”

Como o vento, o fogo era um sinal do Antigo Testamento da presença de Deus entre seu povo.

Deus apareceu em uma sarça ardente quando falou com Moisés.

Deus apareceu no fogo no Monte Sinai quando deu ao seu povo os 10 Mandamentos.

Mais tarde, Deus disse ao povo para preparar um lugar onde ele pudesse se encontrar com eles.

Ouça como Deus apareceu no tabernáculo, em Êxodo 40:38.

38 Porque a nuvem do SENHOR estava de dia sobre o tabernáculo, e de noite havia fogo nele;

à vista de toda a casa de Israel em todas as suas jornadas”.

Aquela tenda de reunião no deserto foi posteriormente substituída pelo templo em Jerusalém.

Aqui está o que eu quero que você veja:

Quando Deus apareceu para seu povo no fogo no passado, foi sempre em um local.

Mas observe o que aconteceu na passagem bíblica de hoje, no versículo 3:

3 “Eles viram o que pareciam ser línguas de fogo que se separaram e pousaram sobre cada um deles.”

O fogo se separou porque quando o Espírito Santo chegou no Pentecostes, Jesus enviou Seu Espírito a cada crente individualmente.

Meus amigos, se vocês querem falar com Deus, não precisam ir a um templo ou igreja.

Em vez disso, nós juntos somos o templo de Deus.

O apóstolo Paulo disse isso em 1 Coríntios 3:16.

16 “Não sabeis que vós mesmos sois o templo de Deus e que o Espírito de Deus habita no meio de vós?”

Cada um de vocês é importante, meus amigos, com suas belas cores de pele, sotaques e culturas.

Porque o Espírito Santo vive em nós e nos edifica em um só templo.

Deus não se encontra mais com seu povo em um templo em uma cidade.

Em vez disso, o Espírito Santo agora vai com seu povo aonde quer que formos.
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No Pentecostes, Deus estava preparando a igreja primitiva para se expandir por todo o planeta.

Para fazer isso, ele criou um templo humano móvel -

feito de diversas pessoas, cada uma cheia do Espírito Santo.

Olhe comigo novamente nos versículos 4-12.

4 “Todos ficaram cheios do Espírito Santo e começaram a falar em outras línguas, conforme o Espírito os capacitava.

5 Ora, estavam em Jerusalém judeus tementes a Deus, vindos de todas as nações debaixo do céu.

6Ao ouvirem este som, ajuntou-se uma multidão em confusão, porque cada um ouvia ser falado a sua própria língua.

7 Totalmente surpresos, eles perguntaram:

“Não são galileus todos estes que estão falando?

8 Então, como é que cada um de nós os ouve em nossa língua nativa?

… 11b --nós os ouvimos declarando as maravilhas de Deus em nossas próprias línguas!”

12 Espantados e perplexos, eles perguntaram uns aos outros: “O que isso significa?”

Você pode imaginar em sua mente o que estava acontecendo aqui?

Milhares de visitantes enchiam as ruas de Jerusalém.

De repente, eles ouviram o vento impetuoso e o som dos discípulos falando em muitas línguas diferentes.

Eles ouviram grego, latim, siríaco, copta e outras línguas da Europa, Ásia e África.

Hoje temos uma tecnologia incrível que fornece a você a tradução de nossos sermões.

E seus telefones têm aplicativos como o Google Tradutor que são muito úteis.

Mas os visitantes de Jerusalém no Pentecostes não tinham o Google Tradutor.

Eles ficaram surpresos e confusos quando ouviram os apóstolos falando em línguas diferentes.

Mas o foco aqui não são as diferentes línguas que os discípulos falavam.

O foco é a mensagem que eles falaram.

Os visitantes disseram no versículo 11b—

“nós os ouvimos declarando as maravilhas de Deus em nossas próprias línguas!”

Se você esquecer tudo o que ouvir esta noite, lembre-se disso.

Jesus enviou o Espírito Santo no Pentecostes por duas razões.

Jesus queria que cada discípulo individual fosse cheio do Espírito, para que possamos ter esperança, poder e entendimento.

A segunda razão pela qual Jesus enviou o Espírito foi para tornar possível a Grande Comissão.

Lembre-se do que Jesus disse em Atos 1:8 -

8 “Recebereis poder quando o Espírito Santo descer sobre vós;

e ser-me-eis testemunhas tanto em Jerusalém como em toda a Judéia e Samaria e até os confins da terra”.

A igreja primitiva tinha uma missão e precisava do Espírito Santo para cumpri-la.

Logo após o Pentecostes, uma grande perseguição eclodiu contra os cristãos.

Os crentes em Jerusalém ficaram com medo e se esconderam em suas casas.

Mas eles não podiam ficar lá em Jerusalém.

Jesus usou a perseguição para enviar seu povo às nações.

Ouça o que Lucas relata em Atos 8:4,5,8.

4 “Os que foram dispersos pregavam a palavra por onde passavam.

5 Filipe desceu a uma cidade da Samaria e ali pregou o Messias…
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8 Por isso houve grande alegria naquela cidade”.

Os crentes em Jerusalém foram dispersos porque Deus queria que eles saíssem e pregassem o Evangelho.

Esse foi o propósito do dom de línguas no Pentecostes.

O Espírito Santo capacitou os apóstolos a falar línguas estrangeiras, para que judeus visitantes de todo o mundo pudessem ouvir o Evangelho.

Na próxima semana veremos o que Pedro disse a seguir.

Pedro proferiu talvez o sermão mais importante da história da igreja, e 3.000 visitantes estrangeiros creram em Cristo!

E então eles voltaram para seus países de origem.

Mas eles voltaram para casa transformados.

Eles haviam viajado para Jerusalém para celebrar o Pentecostes, mas voltaram para casa com uma nova vida e um novo propósito.

Ouça o que Jesus disse em Marcos 13:10-11.

10 “E o evangelho deve ser pregado a todas as nações.

11 Sempre que forem presos e levados a julgamento, não se preocupem de antemão com o que dizer.

Apenas diga o que for dado a você no momento, pois não é você quem está falando, mas o Espírito Santo”.

Você às vezes fica nervoso ao compartilhar o evangelho?

Às vezes fico nervoso, e compartilhar o evangelho é o meu trabalho!

Às vezes eu me preocupo em dizer a coisa errada, ou as pessoas vão me rejeitar porque não querem ouvir sobre Jesus.

Mas lembre-se de que, se alguém rejeitar a mensagem do evangelho, é Jesus que está rejeitando, não você.

E quando você estiver nervoso sobre o que dizer, lembre-se desta promessa de Jesus.

Se Jesus é seu Senhor e Salvador, então você está cheio do Espírito.

O Espírito Santo o ajudará a encontrar as palavras certas, da mesma forma que Ele ajudou os crentes 2.000 anos atrás.

Quero contar a você mais uma razão pela qual o Espírito Santo apareceu como fogo no Pentecostes.

Antes da existência da eletricidade, o fogo era usado para aquecer, cozinhar e iluminar.

Durante a maior parte da história humana, o fogo foi a única fonte de luz disponível após o pôr do sol.

Quando há luz, você pode ver.

É por isso que a luz é uma metáfora para conhecimento e compreensão.

Ouça esta profecia sobre Jesus, o Messias, de Isaías 60:19.

“Já não terás o sol para luz do dia, nem a lua te dará luz para resplendor;

mas você terá o Senhor por uma luz perpétua, e seu Deus por sua glória.”

Antes de curar um cego, Jesus disse em João 9:5 -

“Enquanto estou no mundo, sou a Luz do mundo.”

Mais tarde Jesus disse:

“Eu vim como Luz ao mundo, para que todo aquele que crê em mim não permaneça nas trevas” (João 12:46).

O Espírito Santo apareceu como fogo no Pentecostes para trazer luz às mentes dos discípulos.

O Espírito Santo os encheu de entendimento para ver a Bíblia de novas maneiras.

E se você pedir ao Espírito para abrir sua mente, Ele o ajudará a entender a Bíblia quando você a ler.

Lembre-se de que os apóstolos estavam orando e estudando as escrituras quando o Espírito Santo chegou.

É por isso que Pedro pôde entender que o profeta Joel estava falando sobre eventos atuais.

Ouça novamente como Pedro respondeu à multidão confusa que ouviu os discípulos falando em muitas línguas.

Atos 2:14-21 diz:
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14 “Então Pedro se levantou com os Onze, levantou a voz e se dirigiu à multidão: “Companheiros judeus e todos vocês que moram em Jerusalém,

deixe-me explicar isso a vocês;

ouça com atenção o que eu digo.

15 Esta gente não está bêbada, como você pensa.

São apenas nove da manhã!

16 Não, isto é o que foi dito pelo profeta Joel:

17 “‘Nos últimos dias, diz Deus,

Derramarei meu Espírito sobre todas as pessoas.

Teus filhos e filhas profetizarão,

vossos jovens terão visões,

seus velhos terão sonhos.

18 Até sobre os meus servos, tanto homens como mulheres,

derramarei o meu Espírito naqueles dias,

e eles profetizarão.

19 Mostrarei prodígios em cima nos céus

e sinais na terra abaixo,

sangue e fogo e nuvens de fumaça.

20 O sol se transformará em escuridão

e a lua ao sangue

antes da vinda do grande e glorioso dia do Senhor.

21 E todo aquele que chama

em nome do Senhor serão salvos.’”

Vimos na semana passada como Deus ajudou Pedro a entender a poesia de Davi e aplicá-la ao traidor Judas.

Deus também usou os salmos de Davi para mostrar a Pedro e aos outros apóstolos que deveriam substituir Judas por Matias.

Agora, nesses versículos, vemos como o Espírito Santo ajudou Pedro a entender o Pentecostes por meio das palavras do profeta Joel.

Na próxima semana, veremos o restante do sermão de Pedro em Atos 2.

Veremos que 3.000 pessoas invocaram o nome do Senhor e foram salvas.

Visitantes de muitas nações se tornaram crentes em Jesus naquele mesmo dia, para que pudessem levar as boas novas da salvação com eles quando

saíssem de Jerusalém.

Estou animado para continuar estudando este livro junto com vocês nos próximos meses, meus amigos.

Por enquanto, vamos orar juntos sobre o que vimos hoje.

Jesus, obrigado por enviar o Espírito Santo àquele pequeno grupo de 120 crentes há 2.000 anos.

Obrigado por abrir a mente daqueles 3.000 visitantes a Jerusalém, para que eles pudessem levar a mensagem do evangelho de volta para suas terras

natais.

E obrigado por meus amigos aqui, que vieram de muitas nações.

Por favor, encha-nos com o Espírito Santo, para que possamos ser transformados pelo evangelho.

E assim podemos ir compartilhar as boas novas com todos ao nosso redor.

Pedimos isso em seu santo nome, Jesus, amém.
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